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「届けよう看護の声を！

私たちの未来へ」

2024年を迎えて

但馬の冬景色

能登半島地震により被災された皆様に、心よりお見舞い申し上げます



兵庫県看護連盟 会長

服部 玲子

人手不足からめざせマグネットホスピタルへ

2024年を迎えて

新年を迎えるや否や、目の前に飛び込んできた能登半島

地震は日を重ねるごとに被害が甚大であることが明らか

になってまいりました。令和6年1月1日、犠牲になられた

多くの皆様にお悔やみを申し上げます。被災地の皆様に

とっては、衷心よりお見舞い申し上げると共に、希望に満

ちた新年が絶望と化したさなかにおかれましても、皆様の

安全と、一日も早い復興を目指して頂きますようお祈りし

ております。

兵庫県は、阪神・淡路大震災の経験を活かし、今後、長期

にわたって看護職が専門分野を生かした支援が必ずや必

要となってきます。病院や施設、訪問看護の現場はどう

なっているのだろうと心配が尽きません。

私たちは看護職の知識と経験を活かし、必要とされる現

場にまずは目を向け、行動を起こしたいものです。

看護職の皆様、看護協会や県・市の支援調整に災害支援

や感染症に関する知識を持った多くの方が協力できます

事を心から願っております。

改めて、看護連盟会員の皆様、新年あけましておめでと

うございます。

新型コロナ感染拡大の激動の年月を経て、今年、皆様はど

のような「夢」をお持ちでしょうか？

周囲の人を元気にし続けひかり輝いている看護職にとっ

て今年こそは、「働く環境」の理解者が増え、すべての看護

職の賃金アップの実現を心から望んでいます。

さて、今年は、2025年に向けて、兵庫県が確実に大阪、

奈良、京都に次いで4,500人の看護職の人材が不足とな

る年です。2023年(令和5年)、国の「医療従事者の需給に

関する検討会」の中間とりまとめで特に近畿圏内と関東圏

内は看護師の養成が進んでも需要と供給のアンバランス

が生じています。

そんな中、兵庫県看護連盟は看護協会と協力して、誰も

が安心して退職・リクルートができる看護職の環境づくりを

応援します。看護師は一生の仕事です。

「マグネットホスピタル！」をめざし 皆さんの病院の素晴

らしいところを掲げて下さい。

 人手不足だからこそ、看護管理者の皆様は「こんな看護を

したい」「こんな病院で働きたい」と思わせるような病院づ

くりを職員とともに創ってください。



日本看護連盟 会長

髙原 静子

兵庫県看護協会 会長

丸山 美津子

新年のご挨拶を申し上げます。

辰年の幕開けと同時に、能登半島を襲った大規模災害。ここ

に亡くなられた方々のご冥福を祈り、被災された全ての方々に

心からのお見舞いを申し上げます。

また、被災地域で支援活動に尽力されている会員、看護職の

皆さまに敬意と感謝を表します。

2024年は辰年です。諸説ありますが「たつ」は空想の生き

物で陽気が動いて振動するので、活力旺盛になって大きく成

長し、形が整う年だと言われているそうです。会員の皆様には

どんな抱負を胸に新しい年を迎えられたのでしょうか。

今年は医療・介護・障害福祉分野のトリプル改定の年です。

改定の基本的な視点と具体的な方向性として「現下の雇用情

勢も踏まえた人材確保・働き方改革等の推進」を重点課題に据

えています。処遇改善、ICT．ロボットの導入等による職場環境

の改善、人材の養成・確保・定着対策、医師の時間外労働時間

の上限規制によるタスクシフト/シェア、第8次地域医療計画の

スタート等々、目が離せません。

看護連盟は2024年も変わることなく、「現場の問題」を看

護政策としてその実現に向け活動し、「看護連盟があってよ

かった」と存在意義が実感できる組織作り、活動を目指してま

いります。

さて、2024年は時期不明ですが衆議院選挙の年になること

でしょう。そして、組織内候補者予定者「石田まさひろ参議院議

員」の後援会も発足いたしました。現在の4人の看護職国会議

員が一人も欠けることなく活動していただけるよう皆で協力し

合いましょう。

「Don‘ｔ Worry.」

令和6年能登半島地震で犠牲になられた方々のご冥福を

お祈りするとともに、被災された方々にお見舞い申しあげ

ます。協会では途切れることなく、長期的な支援ができる

ような体制をとっております。会員一同、一日も早い復旧

復興をお祈りしております。

昨年、これまでの皆さまの頑張りが周囲からの信頼を得、

高い評価・深い感謝を手繰り寄せ、国民を突き動かし、慰労

金支給、処遇改善、医療職俸給表（三）改定などの政策へと

結びつきました。リアルタイムで体験した、この政策や法改

正に至る経過を現場で語らい、次に向けての行動を考える

機会としていただきたいと思います。昨年12月末にすべ

ての看護職員の処遇改善が可能となるよう、看護連盟と看

護協会で財政支援の要望書を提出いたしました。自分たち

（看護職）が健康で健全であってこそ、国民・県民の健康を

守ることができるという原点に戻って、活動を推進してい

きたいと思います。

昨年は多くのスポーツ選手の活躍から勇気と感動をもら

い、自分自身を奮起させた方も多かったのではないでしょ

うか。「A.R.E（Aim Respect Empower）」をスローガ

ンとして結果を残した阪神タイガースにあやかって、看護連

盟と看護協会がタッグを組み、「組織力強化」という目的

に向かって、これまでご尽力いただいた先輩、今なおご

支援いただいている諸先輩への敬意をもって、さらに

パワーアップして、成果につなげていきたいと思います。

「Don’t Worry.安心してくだい、私たちがいます」

と安心を届けられる看護職であり続けるために、笑顔で

働き続けるために、確実に一歩ずつ歩をすすめ目標に近

づきたいと思います。今年もご支援、ご協力のほどよろし

くお願いいたします。



参議院議員

友納 りお
参議院議員

石田 まさひろ

謹んで新年のご挨拶を申し上げますとともに、この度の

地震により被災された皆さまに心よりお見舞い申し上げま

す。

皆さまに国政の場へ送り出していただいてから約1年半

が経過致しました。参議院では厚生労働委員会に所属し、

自民党では看護問題小委員会の事務局次長、青年局次長、

女性局次長、デジタル社会推進本部こども・子育てDXPT

事務局長など、さまざまな役割をいただいています。具体

的な活動としては、参議院の委員会、自民党の部会、厚生

労働省との意見交換などを通じ、看護職等の処遇改善、人

材確保、ハラスメント対策、業務効率化、医療安全、訪問看

護の推進などについて訴えて参りました。その結果、医療

職俸給表の改正、看護師等の人材確保の促進に関する法

律に基づく基本指針の改定、骨太の方針への「訪問看護の

推進」の記載、看護補助者の処遇改善など一定の動きもあ

りました。また、昨年は本年の診療報酬等のトリプル改定に

おいて、しっかりと皆さまの賃上げに繋がる改定率が確保

されるように力を尽くしました。

国会開会中の週末や閉会中には、多くの県に訪問し、講

演や施設訪問をさせていただきました。助産所や離島など

視察も積極的に行っています。皆さまとの意見交換から学

ばせていただくことも多く、できる限りそのお声を国政に

届けるべく日頃の活動を行っています。

看護の現場の声を国政に！初心を忘れず全力で看護政

策の推進に向けて取り組みます。本年が皆さまにとってよ

りよい一年となりますよう祈念致します。

令和6年能登半島地震により、被害に遭われました皆様にお

見舞いを申し上げます。また、看護職をはじめ被災地で懸命

に支援活動を行われているすべての皆様に心から敬意を表し

ます。一日も早い復興に努めて参ります。

「看護師等の確保を推進するための措置に関する基本的な

指針」が31年振りに改定されました。これは、日本看護連盟・

日本看護協会から指針改定の要望が看護問題小委員会に提

出され、政府へ改定を要請した賜物です。看護師の確保推進

という指針の目的を果たすため、時代に即した指針への改定

が実現しました。また、本年は報酬改定が行われますが、看護

職をはじめ医療・介護関係職種の賃上げ分が措置されていま

す。医療機関等において確実に実施されることを期待してい

ます。

国会においては、予算委員会理事（次席）、厚生労働委員会

委員、参議院自民党国会対策委員会副委員長を拝命いたしま

した。特に、予算委員会は社会の注目を集める難しい委員会

ですが、役目をしっかりと果たしていけるよう尽力いたします。

昨年の日本看護連盟通常総会において、次期参議院議員選

挙の組織内候補予定者としてご承認をいただきました。初当

選以降、組織代表の看護職議員として、看護協会が提言する

看護政策実現のため力を尽くして参りました。本年も引き続

き、現場の声をしっかり受け止め、看護連盟・看護協会と連携

しながら活動して参ります。

厚生労働委員会質問

第212回臨時国会開会式

女性局長代理を務めています

予算委員会理事を
務めています

2024年を迎えて



衆議院議員

あべ 俊子

衆議院議員

たかがい 恵美子

初春の穏やかな日和に皆様の健康とご多幸を祈りな

がら、スタートダッシュで職務に臨んでおります。

看護職の皆様には平素変わらぬご厚情を賜り、加え

て能登半島地震被災地へのご支援をいただいており、

深く敬意を表します。寒冷の中、過酷な環境下で復旧活

動にあたる皆様へ心から感謝を申し上げます。狭隘道

路や傾斜地を縫っての救難救助には従来の経験を超え

る困難が伴います。一刻も早い生活再建に向け、より広

範囲に手厚い支援体制の構築を進めて参ります。

また党におきまして、政策研究会における政治資金不

適切取扱い事件を端緒に、健全な政治刷新のための

79条機関が設置され、高階は本部幹事に指名されまし

た。1月11日の初会合で「一人一人が解体的な出直しを

する覚悟を持って誤りを正し、国政の健全化に資する

制度整備を急ぎ、公明正大に共感と信頼の得られる政

治活動ができるよう切磋琢磨したい」と抱負を述べま

した。

何時いかなる状況にあっても看護職らしく実践を科

学する専門性を活かし、努力を惜しまず自らの使命を

果たして参ります。

新しい年を迎えた日に発生した能登半島地震で亡くなら

れた方々のご冥福をお祈りし、被災された皆様方には衷心

よりお見舞い申し上げます。

少子高齢化で地方は厳しい状況です。次世代に送り継ぐ

日本のための医療・介護の在り方、人材育成など多くの課

題に取り組んでいく必要があります。日本中が大きな課題

に直面するなか、地域事情はそれぞれで、まさに人こそが街

をつくり、人こそが雇用を支えています。

人材育成が地域づくり・国づくりであり、地城のそれぞれ

の力を結集していくことが地域の力であり、それこそが日

本の底力です。

世界情勢の変動、コロナで拡大した DX など、多くの事柄

が急速に変化しています。このような変化を看護業務の効

率化、看護の専門性の向上、地城医療の推進に繋ぐ方法を

常に考えています。

また、昨年12月には皆様のご支援のもと、文部科学副大

臣を拝命いたしました。子どもたちの心身を健やかに伸ば

すことができる教育文部科学行政に、しっかりと取り組んで

参ります。

そして、いつの時も政策立案の基本となるのは現場の声

です。人や社会を支える看護が、時勢に基づき変革するこ

とを皆様とともに支えて参りたいと存じます。

被災地で支援活動に尽力して下さっている皆様、また全

国から心を寄せて下さっている方々に感謝し、私がやるべ

き事・できる事に全力で取り組んで参ります。

政経セミナー

看護師の方々との交流会にて
講師をさせて頂きました

政治刷新本部

女性の生涯の健康に関する
プロジェクトチーム



県議会議員との交流会

日 時：2023年10月23日（月）12：30～13：30

会 場：兵庫県看護協会

参加者：県議会議員：34名、看護連盟役員支部長：11名、

看護協会理事：5名、看護学校：2名 合計52名

2023年度 近畿ブロック看護管理者等政策セミナー

11月4日5日に大阪で開催された近畿ブロック協議会管理者等

政策セミナーは、和歌山県看護連盟主催のもと、「日本看護連盟の

組織強化・拡大に向けて、連盟活動の推進力を高める」をテーマに

して盛大に行われました。初日の政策セミナーでは、高原静子会長

が「看護連盟の組織強化・拡大に向けて」のテーマで登壇し、連盟活

動の不可欠性や看護の将来における課題について情熱的に語られ

ました。

また、現役世代の急減やDX※の進展に伴い、看護を変えないため

のDXの取り入れ方が焦点となった講演も行われました。日本看護

協会から重点政策と重点事業の報告もあり、多角的な視点からの

学びが得られました。
 2日目は湯浅事務局長による

「政治活動・選挙活動のコンプラ

イアンス対策」に焦点が当てら

れ、選挙違反への対策と法令遵

守の重要性が詳しく説明されま

した。参議院自由民主党の世耕

幹事長の時局講演では、今の

日 時 ：2023年11月4日(土)13：30～17:30

5日（日） 9:30～15：00

会 場 ：ホテルアウィーナ大阪

参加者：67名 (兵庫県 14名) 

交流会は、各支部に分かれ、グループで、看護現場からの現状

報告や、課題を意見交換しました。看護職からは下記の３点の課

題が出ました。

①新型コロナの対応で、医療従事者が献身的に医療現場で尽

くしたこと

②少子高齢社会において、看護職確保や看護補助者の獲得が

    非常に難しい現状であること

③看護学校では、看護職の育成に努めたいが、少子化のため

    学生を獲得することも厳しくなっていること

議員からは、看護という仕事や介護職の仕事を世間の人々は

知らないのではないか？もっとアピールしてはどうか。というご

意見がありました。看護協会では、高校生を対象に説明会等を実

施していますが、社会へのアピールが足りなかったと気づきまし

た。

1時間という短時間ではありましたが、現場の状況を知ってい

ただく良い機会になりました。県会議員の方々からも、医療の現

状を知る良い機会になった、議会で取り上げたい、今後もこの様

な意見交換会を継続してほしいというご意見がありました。

今年度は県議会議員の方々の病院見学会も予定されており、

私たちも医療の現場を、議

員はじめ社会の人々に発信

していかなければならない

と思いました。

東播地区幹事 井上 眞由美

★各報告の詳しい内容は

兵庫県看護連盟ホームページを参照下さい。

※…デジタルトランスフォーメーション…
デジタル技術を社会に浸透させ人々の生活をより良いものへと変革すること

病院看護部と事務局が協働し、看護師の処遇改善や看護師のクリ

ニカルラダー評価（日本看護協会版）に見合った給与、看護師に必要

な知識・技術・態度の習得に向けた教育方法の実際について説明を

受けました。

兵庫県議会議員と、最近の医療・看護の現状について情報交換を

行う機会となりました。県内の各々の病院が専門性を発揮し、医療・

看護の維持・向上を目指すことの重要性について共有でき、大変学

びの多い施設見学となりました。

今後も医療や看護の現状について、議員と情報共有を行う必要性

を痛感しました。看護連盟役員として「現場の声を、県に届ける」とい

う役割を果たし、看護職の一人ひとりが“やりがい”を感じながら看

護業務に従事できるよう環境を整える活動が必要であると考えます。

2024年は診療報酬と介護報酬の同時改訂が行われます。看護職

の確保・定着促進・質の高い看護提供体制の整備・看護実践能力の

向上など処遇改善について検討する上で、看護を支援する会の議員

との綿密な情報共有がしたいと考えます。

但馬地区幹事 橋本 みどり

自民党「看護を支援する議員の会」(県議会議員) 施設見学

日 時：2023年11月27日（月）14:00～15：30

会 場：大阪医科薬科大学病院

参加者：自民党「看護を支援する議員の会」兵庫県議会議員：11名

          兵庫県看護連盟：６名 計17名

目 的：看護職の処遇改善に先駆的に取り組んでいる施設の見学を

         通して、看護職の確保・定着の促進・質の高い看護供体制の

         整備・看護実践能力向上の実際を知る。

１）院内教育の実際 ２）処遇改善の実際

院内教育と処遇改善の実際

1.「ペアで行う患者中心の看護」を全部署で実施

２．看護部・病院全体で支える新人支援・教育システム

３．福利厚生の一部：「育児と仕事、どちらもバックアップ、毎日が

とても幸せに」

４．これからの多様な働き方にマッチした複線型人事制度とは

看護白書の表をスキャナー取り込みし貼り付け

５．その他の取り組み

６．シミュレーション室の見学と体験

７．質疑応答も活発に行われた。

日本と政治、そして看護の問題について熱弁。言葉の力で人を動

かす重要性を自身の活動を通して示されました。

イベントのクライマックスは、「管理者として看護連盟の推進力を

どう高めるか」をテーマにしたグループワークで、情報共有と政策

に向けた共通理解を深める貴重な機会となりました。看護連盟の

活性化に向けての意欲を示し、組織の強化と拡大に向けた一歩が、

仲間たちの協力と情熱によって確かなものとなりました。今後の

期待が寄せられる未来への一大イベントであったことが印象的でし

た。

北播地区幹事 三枝 弘典



2024年度看護連盟会員を募集中です（入会期間：2024年4月1日～2025年3月31日）

連
盟
会
員

■正会員 会費 8,000円（年間）

（内訳：日本看護連盟会費5,000円 県会費3,000円）

・公益社団法人日本看護協会会員の方
賛

助

会

員

■看護職賛助会員（看護職の方）

会費 3,000円（県会費のみ・年間）

■一般賛助会員（家族、知人等の一般の方）

会費 500円（年間）

・看護連盟活動に賛同して頂けるのであればどなたでも
入会して頂けます。ご家族、ご友人にも広くお呼びかけ
下さい。

■特別会員 会費 8,000円（年間）

（内訳：日本看護連盟会費5,000円 県会費3,000円）

・正会員の経歴を有し未就業で、公益社団法人日本看
護協会の会員ではないが、日本看護連盟の活動にご
協力・ご支援頂ける方。

■団体賛助会員 （看護連盟が推薦する団体）

会費 1口 1,000円（年間）

会費 無 料 ・保健師・助産師・看護師又は准看護師の資格を得るために就学している看護学生で看護連盟の主旨に賛
同いただける方を対象としています。 ご入会いただきました学生会員の方には、広報誌をお届けいたします。

お問合せ先 :  兵庫県看護連盟 TEL：078-382-3150 FAX：078-382-3151

学生
会員

石川県能登地方で発生した、令和6年能登半島地震で被災された

皆さまに心よりお見舞い申し上げます。

コロナ・インフルエンザの感染等で日々医療現場では、大変な思い

をされていると思います。

2024年は甲辰（きのえたつ）。“甲”はものごとの始まりという性

格があり、“辰”は成長の年。これまで努力してきたことが、グンと飛

躍して、さらなる成長が期待できると言われています。

今後の予定・お知らせ

Hyogo Nursing Federation
E-Mail: renmei-h@ceres.ocn.ne.jp
TEL:078-382-3150 FAX：382-3151

兵庫県看護連盟 感想やご意見を兵庫

県看護連盟までお送

りください。

災害・飛行機事故・ビル火災と年始から色々なことが起きていま

すが、兵庫県看護連盟は、これからも県民の暮らしを支えるために

頑張って参ります。

皆様のご意見をいただき、新たな情報や癒しが得られるよう取り

組みます。 （広報委員: 仁木、井上、橋本、加集、宮西）

2023年度 県別会議報告

日 時 ：2023年11月18日(土)13：00～15：00

会 場 ：ラッセホール

参加者 ：47名(兵庫県看護連盟：役員13名、支部長19名、青年部3名・

兵庫県看護協会：役員・理事11名・日本看護連盟：役員1名）

テーマ ：1.会員数の動向を見据えた会員確保のための対策

2.第27回参議院議員選挙に向けた都道府県看護連盟の政治

活動の対策

協力し次の選挙対策を協力し合える関係性の確認が出来ました。

課題と対策を踏まえて、政治活動期間に最も大切なことは、選挙違

反の無い選挙活動の準備をすることであり、後援会入会者が各個人

の意識を高め、投票行動に繋げることです。

編集後記

令和6年2月19日開催予定の「令和6年新年互礼会」につきま
して能登半島地震の被災状況を鑑み中止することと致しました。
参加を予定されていました皆様にはご迷惑をおかけしますが、
ご理解ご了承の程よろしくお願い致します。
被災地の、一日も早い復旧を心よりお祈り申し上げます。

■令和6年度診療報酬・介護報酬研修会

日 時：令和6年2月19日(月) 13：30～16:00
会 場：会場参加（ラッセホール）及びオンライン

■神戸西部・東播地区合同研修会
「～患者様への指導、スタッフへの指導～
両方に役立つコミュニケーションのポイントを学ぶ」
日 時：令和6年2月17日(土）14:00～16:00
会 場：垂水レバンテ 多目的ホール
講 師：ミカタプラス ペ ホス先生

■令和6年新年互礼会中止のお知らせ

■2024年度兵庫県看護連盟通常総会

日 時：令和6年6月29日（土） 13：00～16：00
（国政報告 13：00～13：30、特別講演13：30～14：30）

会 場：ラッセホール

■2024年度日本看護連盟通常総会

日 時：令和6年6月13日（木）12:45～15:00(決起大会 15:20～)   

   会 場：ザ･プリンスパークタワー東京

■研修会「看護記録について」

日 時：令和6年3月30日（土）10：30～12：30
会 場：中央区文化センター（神戸市）
講 師：友納理緒参議院議員

※随時ホームページ等でお知らせ致しますのでご確認下さい

■リーダー研修

日 時：令和6年3月16日（土） 13:00～16:00
会 場：ラッセホール
講 師：愛媛大学医学部附属病院 総合臨床研修センター

             内藤 知佐子 先生

日本看護連盟の近藤幹事長からは組織の規約に則り、政治活動は自
分の意志で行うものであるという意識を持つこと、また看護管理者は
熱意をもって社会とつながっている看護を語ることが求められてい
ることを改めて強調されました。

グループワークは、昨年度は、連盟・協会と別室で行われました。今
年度、協会役員と連盟役員で地区別の話し合いが出来、協会・連盟が

自分たちの生活と政治の結びつきについて、身近のこととして１人

でも多くの人が理解でき、看護職の未来のための活動を自分ができ

ることから行っていきましょう。 神戸西部地区幹事 仁木 美枝子



管理医療機器製造販売認証番号
＜303AGBZX00027000＞

『健康セミナー』を実施中（出張費無料）

看護連盟様【優待価格】

をご用意しております｡

詳しくはセミナーにて

ご案内いたします。

姫路営業所
〒670-0965 兵庫県姫路市東延末1-1 姫路NKビル6F

TEL:079-287-3880 FAX:079-287-3881
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